

Introducción

La Corriente Internacional Revolucionaria (CIR) y la Liga Internacional (RCI) han decidido unificarse en una Conferencia Internacional que tendrá lugar en abril de 1995, y que está abierta también a las organizaciones que respondieron al Llamamiento conjunto de la CIR y de la LI (RCI).

Esta importante decisión es el resultado de las experiencias y las discusiones de casi dos años de intervención conjunta en la lucha de clases, poniendo a prueba un Comité de Enlace Permanente Internacional (CEPI). El CEPI ha impulsado con éxito el apoyo a la organización política independiente de la vanguardia de los trabajadores que luchan contra la burocracia corrupta y restauracionista en la antigua URSS y en Europa del Este, particularmente al SMOT de Bielorrusia y ahora a la constitución de un Partido de los Trabajadores en ese país; también ha organizado un significativo apoyo a la guerra del pueblo bosnio contra los anexionistas y racistas serbios respaldados por el imperialismo, participando en los Convoys a Tuzla de la campaña internacional de Ayuda Obrera a Bosnia. Ha trazado una orientación revolucionaria ante la traición de Arafat a la causa palestina, ante la caída del Apartheid sudafricano, frente a la invasión imperialista de Haití o ante la crisis "de los balseiros" y el futuro de la revolución cubana.

La revista del CEPI se edita en más de cuatro lenguas y ha publicado ya cuatro números. El CEPI ha establecido relaciones de cooperación internacional y de discusión de cara a la Conferencia de abril con la organización trotskista francesa "La Commune", con el grupo alemán (procedente de la LIT) LS y con revolucionarios polacos y rusos. En los Estados Unidos se ha formado una organización sobre la base del "Llamamiento conjunto de la CIR y la LI (RCI)" que, conjuntamente con los militantes de la CIR, activan en el movimiento por un Partido de los Trabajadores. Dirigentes de las dos tendencias han conocido de cerca, en sus reuniones de dirección y en su trabajo obrero de base, la vida partidaria de la otra tendencia, la calidad de sus cuadros.

Esta experiencia conjunta conduce ahora a un paso decisivo, el de la unificación de ambas corrientes en una sola organización internacional.

Al dar dicho paso, ambas corrientes reivindican su tradición y su bagaje teórico y político, en el que se seguirán apoyando, entendiendo que se trata de tradiciones que ahora confluyen en una sola organización, y que deberán enriquecerse ante los nuevos hechos de la lucha de clases y la experiencia en común. El presente documento, que propone y somete a la discusión las BASES POLITICAS de la unificación, resume las conclusiones políticas establecidas en común. Contiene bases fundamentales para una plataforma programática de la organización unificada que surgirá de la Conferencia Internacional abierta de abril.

Al mismo tiempo, no contiene todavía la plataforma completa y acabada de la internacional que queremos construir juntos y atrayendo a más fuerzas trotskistas y a la vanguardia de la clase trabajadora de todo el mundo.

La unificación entre tendencias, separadas por muchos años, formadas en experiencias, en matrices y bajo influencias bien distintas, es un problema complejo y de una enorme importancia, que no puede resolverse con ligereza.

Este documento de las BASES POLITICAS es fundamental porque codifica las posiciones de principios, de análisis y de orientación comunes a las dos tendencias y que definen a la nueva organización ante las cuestiones candentes de la lucha de clases. Un acuerdo sólido sobre ellas, delimitado del oportunismo y del revisionismo, lo mismo que del sectarismo, es la condición de una dirección unificada firme en las tareas de la construcción de la internacional y de los partidos revolucionarios. Y estas BASES POLITICAS deben considerarse doblemente fundadas porque se asientan en hechos prácticos: en los anteriormente citados resultados y pruebas de dos años casi de actividad conjunta internacional en los que ha madurado ya la unificación.

Para una parte de los trotsquistas que atraviesan una crisis prolongada y disgregadora, las bases políticas conjuntas del Comité de Enlace entre la LI (RCI) y la CIR han comenzado a ser una referencia, sobre todo en Europa, una posibilidad concreta de dar los primeros pasos hacia la reconstrucción de la Cuarta Internacional.

En las cuestiones que más tajantemente dividen a los trotsquistas y ante las que más equivocadas se encuentran otras direcciones (Mandel, Lambert, Barnes), la CIR y la LI han acercado sus posiciones, las han sometido a la prueba de un trabajo militante común y han progresado en sus propuestas políticas y sus tareas prácticas.

Pero se trata de las cuestiones nuevas, suscitadas por los más nuevos y decisivos acontecimientos de la lucha de clases, que giran en torno a las consecuencias históricas de la bancarrota de la burocracia estalinista, pilar del orden mundial imperialista. Esas consecuencias y los problemas teóricos, políticos y prácticos que plantean, superan obligatoriamente la capacidad de cualquier tendencia del trotsquismo, aun de la más firme y consecuente. La elaboración de una plataforma acabada que responda satisfactoriamente a las nuevas tareas deberá pasar todavía por nuevas experiencias de intervención en la lucha de clases; requerirá un importante grado de reagrupamiento de los trotsquistas ortodoxos, consecuentes, y de sus lazos con la clase obrera y con los procesos revolucionarios más importantes en la arena mundial. Las BASES POLITICAS que ahora podemos adoptar tienen que dejar importantes cuestiones sin una respuesta definitiva. La unificación debe servir también para avanzar en la elaboración programática en forma seria y principista, incorporando los nuevos hechos de la lucha de clases mundiales y las tareas que se plantean en esta nueva etapa al programa de la revolución socialista.

Las cuestiones todavía pendientes entre las dos tendencias que se unifican se resolverán de una manera más completa y consecuente en un marco que sea también más amplio, más rico y común: el de la organización unificada, levantada por encima de las tendencias anteriores, como un nuevo partido donde desemboquen, se fundan y se superen las aportaciones políticas y militantes de la corriente que representa la CIR y la que representa la LI.

Y los congresos de la organización internacional unificada irán levantando en torno a estas BASES POLITICAS de la unificación, corrigiéndolas o ampliándolas, una plataforma programática más acabada.

Lea todo el documento en [haciendo clic aquí](#) .